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SESION ORDINARIA 1 

167-2023 2 

Sesión ordinaria número 167-2023 celebrada por el Concejo Municipal del Distrito de 3 

Tucurrique, al ser las 18 horas con 30 minutos del 14 de noviembre de dos mil veintitrés. Con 4 

la asistencia de los señores (as): 5 

Presidente Municipal: José Carlos Vindas Ureña. 6 

Concejales Propietarios: Mario Moya Sánchez, Laura Calvo Pérez quien sustituye la 7 

ausencia justificada del regidor Héctor Agüero Luna, Silvia Ortiz Sánchez y Andrea Sánchez 8 

Vega. 9 

Concejales Suplentes: Martin Salas Casasola. 10 

Intendente: Wilberth Quirós Palma. 11 

Vice Intendenta: Rocío Portuguez Araya. 12 

Ausencias justificadas:  13 

Liz Amadelyz Morales Rodríguez – Síndica suplente – Asunto personal, Héctor Agüero Luna 14 

– Regidor propietario – Asunto personal, Carlos Fonseca Brenes – Regidor suplente – 15 

Asunto personal. 16 

Ausencias injustificadas: Cristopher Sánchez Corrales. 17 

Secretaria: Hazel Saborío Calderón. 18 

Visitantes: No hubo. 19 

Oyentes: No hubo. 20 

 21 

Articulo I. 22 

Orden del Día 23 

Artículo I. Orden del día 24 

Artículo II. Apertura de la sesión  25 

Artículo III. Comprobación de quórum 26 

Artículo IV. Audiencias (atención al público, juramentaciones) 27 

Artículo V. Lectura y Aprobación del Acta Anterior 28 

Artículo VI. Lectura de Correspondencia 29 
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Artículo VII. Asuntos de trámite Urgentes 1 

Artículo VIII. Mociones de los señores Regidores 2 

Artículo IX. Mociones o Informe del señor Intendente Municipal 3 

Artículo X. Asuntos Varios 4 

Artículo XI. Acuerdos 5 

Artículo XII. Cierre de Sesión 6 

 7 

Articulo II. 8 

Apertura de la sesión 9 

El señor Vindas Presidente Municipal en ejercicio, da las buenas noches a los presentes; luego 10 

da lectura al Orden del Día programado para la sesión de hoy el cual se aprueba en forma 11 

unánime.  12 

Artículo III. 13 

Comprobación de quórum 14 

El señor Vindas Presidente Municipal, procede a realizar la comprobación del quórum; y 15 

determina que el mismo está completo.    16 

 17 

Artículo IV. 18 

Audiencias (atención al público, juramentaciones): 19 

1. Juan Carlos Vega Hernández (Problema en Torre Duán) 20 

El señor Vega felicita al grupo que tiene el concejo, que es bastante bonito y que sigan adelante 21 

con lo poco que les queda ya que tienen un grupo muy especial, explica que hay dos o tres 22 

problemas en el camino Torre Duán, indica que se toma el tiempo para venir solo en 23 

representación de los hermanos porque muchas veces escuchar a cuatro personas cuesta 24 

más que escuchar a uno. Primero explica que empezando que las personas que compramos 25 

en la finca de mal estamos, una finca que vendieron por lotes, del camino principal hacia arriba 26 

no hay camino porque lo que baja es un tierrero porque el agua baja por la calle por lo que 27 

consulta que se podrá hacer en ese caso, ya que no le parece porque en esa parte ya no hay 28 

camino. 29 
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El señor Presidente le consulta al señor Vega ¿si son las ultimas casas que están en un alto? 1 

El señor Vega responde que están después del rotulo de mal estamos más arriba, destaca que 2 

ya había hablada con el señor Intendente, pero vale más lo que se habla aquí frente a todo el 3 

concejo y lo que digan y espera que las palabras no se las lleve el viento. Explica que tanto el 4 

cómo sus hermanos todos los días pasan por ese camino. También menciona que en el camino 5 

hay dos aterros, el cual uno lo intentaron quitar con pala y no se pudo, y el otro esta antes de 6 

llegar por donde se desvían para llegar a la finca de ellos, y para peores hay un cabezal de 7 

alcantarilla, lo peor es que cada vez está más aterrado y va a llegar un momento en donde no 8 

va a pasar un carro. Otro tema más preocupante es la situación de las rondas del camino, no 9 

del todo el camino si no más arriba del rotulo de mal estamos, está muy complicado con la 10 

mayoría de las rondas ya que casi no se puede pasar, y se lo comento a Wilberth y le dijo que 11 

ese es el camino más fácil para el Concejo Municipal de arreglar, porque es el camino más 12 

parejo y no van a tener que batallar con ninguna maquinaria, le preocupa ya que es un camino 13 

muy angosto y sin paso es complicado, y conversando con un compañero de la municipalidad 14 

de Paraíso le indico que los peones que tienen la municipalidad los pueden enviar a caminos 15 

vecinales, lo que no sabe si es cierto o no porque no conoce del tema. 16 

El señor Presidente menciona que en el tema de la limpieza de rondas es un problema que se 17 

tiene a nivel distrital, ya se han intervenido caminos y se han dejado muy bonitos, bastantes 18 

accesibles sin embargo desde el principio siempre se les pide a los propietarios ayudar con el 19 

tema de las rondas porque es una responsabilidad de cada propietario no como municipalidad, 20 

aunque a veces como municipalidad mandan a ciertas partes cuando ya es demasiado, pero 21 

si deja claro que la responsabilidad es del propietario y no de la municipalidad, pensaría que 22 

lo que se debería de hacer es empezar a mandar notas a los propietarios para ver que se 23 

puede hacer, en el tema de los aterros el seria de verlo con el señor Intendente para ver de 24 

qué manera se puede ir a ver y si se pudiera sacar una “platica” para solucionarlo. 25 

El señor Vega menciona que en su caso está metiendo las manos hasta donde tienen ellos, 26 

de ahí para adelante no sabe nada, quisiera ayudar, pero de ahí para adelante no pasa ni él 27 

ni los hermanos. 28 
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El señor Presidente menciona que no está tan mal el camino que uno que otro “posillo o 1 

barrialillo” por el mismo tema de las rondas, ya que el monte genera presa y el agua a l no 2 

correr libremente se sale. 3 

El señor Vega consulta ¿si se pueden o no mandar a los peones de la Muni a hacer esos 4 

trabajos? 5 

El señor Presidente indica que, si lo han hecho pero que no es responsabilidad de la 6 

municipalidad, al igual el señor Intendente tendría que ir a ver cómo está la situación y en un 7 

momento que tengan los peones libres seria enviarlos. 8 

Al respecto el señor Intendente menciona que se pueden mandar, pero deja claro que es 9 

competencia de los propietarios, que no significa que no se les pueda ayudar ya que lo han 10 

hecho en varios caminos, pero si fuera que mandan y se les cobra a los propietarios, el 11 

problema es que muchas veces ni los impuestos pagan por eso es difícil. 12 

El señor Vega indica que muchos propietarios en donde están esas rondas son personas que 13 

vienen cada año o medio año, y no les importa lo que sucede es que ellos pasan a diario y es 14 

donde se ven afectados. 15 

El señor Presidente menciona que es un tema de más conciencia y responsabilidad, porque 16 

es increíble como cuando hacen un descuaje de las cercas y se les hace tan fácil tirar las 17 

ramas en la pura línea del zanjo y no se preocupan por nada. 18 

El regidor Moya Sánchez menciona que desde el gobierno anterior en donde se hicieron esas 19 

casas de manera ilegal porque no pagaron nada, el señor que dice que trabaja en la 20 

municipalidad de Paraíso, es un problema ese señor. 21 

El señor Vega destaca que entonces el señor le mintió con respecto a lo de los peones. 22 

El señor Intendente aclara que no es que no se puede hacer solo que es competencia de cada 23 

propietario de mantener sus rondas. 24 

El señor Presidente explica que hay una ley que le llamaban la ley policía en donde los policías 25 

llevaban la notificación, se le mandaba la nota al propietario y se le decía que tenía de 8 a 15 26 

días para chapear y si no lo hacia la municipalidad iba y realizaba la chapea y se le mandaba 27 

el cobro a cada propietario, pero es un tema muy engorroso y si no se pagaba empezaba a 28 

correr una multa. 29 



 

 

 

SESION ORDINARIA Nº167-2023 / 14/11/2023 

 

El regidor Moya Sánchez destaca que ha sido un problema de años, el tema es que desde 1 

administración anterior se ha llevado al ingeniero, pero el ingeniero del concejo no le ha dado 2 

una solución definitiva a ese paso, porque incluso hubo una idea que en el puro centro se 3 

hiciera una alcantarilla en donde el agua bajara, pero él se opuso porque al lado abajo hay un 4 

ojo de agua y se debe de sacar esa agua por otro lado. El ingeniero no ha logrado hacer nada 5 

y por eso indica que se ponga en conocimiento de nuevo al ingeniero para buscar una solución. 6 

El señor Presidente menciona que les van a ayudar con la chapea, y que el señor Intendente 7 

tiene que ir a visitar el lugar y valorar con lo del back hoe y con la calle se le va a indicar al 8 

ingeniero para que haga una valoración para ver cuánto puede costar el trabajo para desaguar 9 

esa agua, que siempre ha dado problemas y que la solución es entubarla, por eso se debe 10 

canalizar y hundirla hasta metro y medio. 11 

El señor Vega agradece la atención brindada y se retira de la sala de sesiones. 12 

 13 

2. María Elena Núñez Sánchez, Ana Isabel Solano Calvo y Guido Burgos Espinoza 14 

(Presupuesto para Sabanillas) 15 

La señora Núñez explica que viene con el tema respecto a las calles del bochinche ya que a 16 

esas calles no les volvieron a hacer nada, están las cunetas despedazadas, el recarpeteo 17 

dijeron que había un presupuesto y no lo hicieron, por eso quiere consultar ya que hace 18 

algunos días la Asociación de Desarrollo de Sabanillas dijeron que había presupuesto para 19 

este lugar, pero no se ha hecho nada, desde que el señor “Chevo” hizo eso no volvieron a 20 

hacer nada. También explica que ella trabaja en el bajo y ha visto que han metido mucho en 21 

la calle que viene para los rápidos, por lo que quiere saber si eso ya tiene planos para que la 22 

Muni meta tanta mano de ahí para abajo y la carretera que dicen que tiene plano la que tiene 23 

muchos años que es la que sale por donde los Salas, esa calle no le hacen nada y hay un 24 

daño muy grande, indica que hace días a como pudo y que el señor Intendente es testigo 25 

estuvo chapeando; explica que metió un back hoe que llego hasta el tuba y de ahí para adentro 26 

la calle está abandonada, el problema es que hay un hueco y todos los carros pegan y ella que 27 

hablo con la unidad técnica de Juan Viñas le dicen que el encargado es Tucurrique ya que es 28 
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la calle antigua que llevaba a Juan Viñas por el puente nacional que se llevó el reventazón 1 

hace muchos años y eso fue lo que le dijeron por eso consulta que se puede hacer al respecto.  2 

El señor Presidente respecto al bochinche comenta que el día de hoy se estará aprobando 3 

unos trabajos que hay que hacer, que dentro de esos viene Calles Urbanas El Bochinche, no 4 

sabe específicamente que parte, pero se va a trabajar. 5 

El señor Intendente indica que se estará aprobando el mantenimiento de las calles del 6 

bochinche viejo. 7 

El regidor Salas Casasola indica que él estuvo en la reunión de la Asociación y lo que Martin 8 

dijo fue que, si había presupuesto, pero lo que pasa es que dijo que el presupuesto estaba 9 

aprobado dijo la cantidad, pero lo que sucede es que se va por partes. 10 

El regidor Moya Sánchez les indica que en el caso del camino que va para la esperanza no 11 

tiene código, en el caso de Martin está echando carbón en la Asociación de Desarrollo porque 12 

como se dan cuenta él está en la Junta Vial y mal informa a las personas, eso es lo que está 13 

haciendo porque él es consiente que no hay presupuesto como él dice, porque el presupuesto 14 

de la ley 8114 ya se fue y para las calles de los señores no está dentro del inventario y que 15 

anteriormente se le han hecho trabajos, más que todo por insistencia del señor intendente que 16 

hasta se pudo ganar una sanción por meter maquinaria en ese lugar, al no tener código a la 17 

carretera no se le puede hacer nada, se había acordado si quedaba algo se les iba a ayudar 18 

en el camino la Esperanza. 19 

El señor Intendente menciona que está de acuerdo con el regidor Moya con respecto a Martin 20 

porque el problema es que está confundido con los tiempos, porque en el concejo se elaboró 21 

un plan quinquenal que es por cinco años y se elaboró el año pasado y que llega hasta el año 22 

2026, y durante esos cinco años vienen los caminos que se han mencionado, pero no sabe en 23 

qué año, en este año se pueden dar respuestas a varias necesidades en eventuales 24 

emergencias, pero por este año por ejecución solo queda los últimos proyectos en donde están 25 

contemplados algunos cuadrantes en Sabanillas, también hay presupuesto para Sitio Duán, lo 26 

que difícilmente se valla a ejecutar este año ya que va de la mano con lo que hacienda de es 27 

la construcción del nuevo puente del sitio el cual va a hacer como el de las vueltas el cual tiene 28 

un valor de ciento cuarenta y cinco millones de colones, el cual queda para el otro año. Para 29 
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Sabanillas se trae esperando que los dineros ingresen son la acera que esta por los zanjones 1 

hasta llegar a la otra acera, arrancar con una acera de Sabanillas hasta el Congo, la 2 

construcción de unas graderías y colocación de canoas en el gimnasio, pero básicamente eso, 3 

en el camino de la esperanza más conocido como las tunas, en ese camino se propuso que 4 

con un perfilado que se hizo se espera colocarlo en ese camino no se sabe cuándo porque se 5 

necesita presupuesto para maquinaria, comenta que muchos caminos están para el próximo 6 

año, solo que el camino del quebrada honda no es público por lo que no está dentro del 7 

inventario municipal, destaca que ni el puente era público fue que con lucha lo lograron hacer 8 

con la ayuda del ICE, explica que si quisieran incluir el camino al inventario se tiene que 9 

empezar por botar muchas de las casas construidas porque ahora la ley, el MOPT puso una 10 

ley que a partir del año anterior cualquier camino que se valla inventariar sea mayor a catorce 11 

metros de ancho, lo cual es imposible de  hecho ninguna calle cumple con esas medidas pero 12 

los caminos viejos que ya estaban incluidos esos si se les puede invertir presupuesto. Indica 13 

que habría que esperar que queda en la liquidación para poder invertir en maquinaria para ese 14 

camino.  15 

Menciona que en el camino de los Salas antes se daba y ahora es complicado que se dé, 16 

recuerda que una vez la CNE asignaron unas horas draga y trataron de ampliar ese camino, 17 

pero había una casa que estaba muy afuera y si la tocaban se podía ir por ese motivo no se 18 

hizo, pero eso no significa que se pueda hacer un muro para poder recuperar un poco el 19 

camino. 20 

La señora Núñez menciona que ese camino esta parejo el único problema es la vuelta que es 21 

donde hay problemas con las aguas y lava el camino. 22 

El señor Presidente menciona que en ese lugar hay problemas con las rondas, también 23 

destaca que con respecto al camino del bajo hace como dos años fue cuando salió el código 24 

municipal por eso de un tiempo para acá se le ha invertido dinero, explica que la idea es ir 25 

dándole mejoras a los caminos, pero respetando el plan quinquenal. 26 

La señora Solano menciona que está muy contenta que el Bochinche se va a intervenir, muy 27 

contenta porque por eso venían ya que habían escuchado pero no hacían nada por eso 28 

estaban preocupados, destaca que lo que dice don Mario ella lo conoce y que conoce muy 29 
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bien la ley 8114, sin embargo varias veces se han enviado notas al concejo y se les ha aclarado 1 

y que el señor Intendente muy amablemente cuando les ayudo les explico, también tiene una 2 

duda con respecto al pueblo Linda Vista si se puede hacer alguna intervención, que no sabe 3 

que hay que hacer para buscar una solución para que se pueda invertir en ese camino, talvez 4 

necesiten un topógrafo que se le puede solicitar a  Juan viñas para que ayude con el proceso 5 

que se tenga que realizar para que las personas logren juntar los documentos para realizar los 6 

procesos correspondientes. Por otra parte, consulta sobre unos postes que se pusieron donde 7 

Chicón y están por fuera y hasta donde sabe no se puede hacer porque está obstaculizando 8 

el camino y no sabe quién lo puso y con autorización de quien, están dentro de la vía pública. 9 

El regidor Moya Sánchez indica que esos postes los tuvieron que poner porque cuando doña 10 

Flory tenía la pulpería los carros repartidores pasaban y le rosaban la propiedad o se 11 

arrecostaban por eso se pusieron esos tubos. 12 

El señor Burgos menciona que talvez se puedan poner cunetas para ayudar a la calzada. 13 

La señora Solano felicita al concejo por sus labores, ya que destaca que ella ha trabajado duro 14 

ya que ella estuvo en el concejo municipal del cantón de la unión era la síndica propietaria, y 15 

sabe lo difícil que son las cosas más con personas que no entienden como son los procesos. 16 

Espera se logre luchar por esos caminos que no tienen código. 17 

El señor Presidente menciona que con Linda Vista es complicado porque esos caminos no 18 

reúnen los catorce metros de ancho que se establecieron por ley el año anterior, también 19 

destaca que el concejo cuenta con un topógrafo a medio tiempo el cual está a la disposición 20 

de la población, pero el problema más grande es como se ajustan a la condición de los catorce 21 

metros, destaca que debe de haber algo y hay que buscar alguna manera para poder incluir 22 

esos caminos en el inventario, y comenta que ha hablado con el señor Intendente que ese 23 

pueblo al ser un proyecto de ya muchos años pueda haber alguna opción. Pero que 24 

actualmente regidos por la ley no se puede incluir ninguno de los caminos del distrito. 25 

La señora Núñez menciona que al frente de la escuela hay unos árboles muy grandes que hay 26 

ido creciendo, y que obstaculizan una vía y la vista de la misma y puede ocasionar un 27 

accidente, destaca que esos árboles le corresponden al concejo porque esos árboles fueron 28 

sembrados por el señor Héctor. 29 
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El señor Presidente indica que hay que mandar a hacer descuaje de los árboles. 1 

La señora Solano destaca que en esa misma línea desde la plaza hasta la escuela en la noche 2 

los mercurios están dañados o no alumbran y esa parte es totalmente oscura y es muy 3 

peligroso para las personas que transitan por ese lugar entonces consulta que posibilidad hay 4 

para que el concejo le comunique y gestione alguna solución con respecto a la iluminación del 5 

lugar.  6 

El señor Burgos destaca que en frente de la escuela se está utilizando una sola vía ya que los 7 

arboles obstaculizan el paso y también es un peligro ya que siempre hay niños en la entrada 8 

de la escuela. 9 

El señor Presidente destaca que se va a buscar una solución para los problemas que se 10 

comentaron. 11 

La señora Solano agradece la atención brindad y reitera las felicitaciones por las labores 12 

realizadas. Y se retiran de la sala de sesiones. 13 

  14 

 15 

Artículo V. 16 

Lectura y Aprobación del Acta Anterior 17 

Una vez conocida y analizada, este Concejo Municipal, con votos a favor de los regidores 18 

Vindas Ureña, Ortiz Sánchez, Vega Sánchez, Moya Sánchez y Calvo Pérez quien sustituye al 19 

regidor Agüero Luna, acuerdan por unanimidad de los presentes aprobar el acta de la sesión 20 

ordinaria n°166-2023 del C.M.D.T. en todos sus extremos.  21 

 22 

 23 

Artículo VI. 24 

Lectura de Correspondencia 25 

1. Nota suscrita por la señora Maribel Carvajal Calderón, Sandra Calvo Pérez y Cintia 26 

Levitón Calderón 27 

 28 

 29 
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 27 

 El regidor Moya Sánchez le indica al presidente porque no se toma una decisión ya que 28 

hay mucha gente interesada en el tema del cementerio, porque no se convoca a las 29 
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personas del pueblo para que haga cargo del cementerio. Ya que como Concejo Municipal 1 

lo que se puede hacer por el cementerio es poco. 2 

 La regidora Calvo Pérez indica que ella traía una idea para hacer un comité, pero no sabe 3 

porque y de que maneras paso alguna gente hizo un comentario de que se iba a hacer 4 

político, porque ya está la política y como ella dijo a nombre de la hermana y la idea era 5 

hacer un grupo, pero la iba a dejar hasta que pasara la política porque se vinieron unos 6 

zafarranchos porque ella iba a participar y más bien fue el día que recogió lo que recogió y 7 

ya o fue y no está por política fue porque le pidieron ayuda, ya que la gente piensa que lo 8 

que se estaba haciendo era por política. Lo que estaban buscando era embellecer el 9 

cementerio, la hermana Sandra fue la que más trabajo, pero las personas que más hablaron 10 

no fueron. 11 

 El señor Presidente menciona que tuvo toda la intención de ir y no fue exactamente por lo 12 

mismo. 13 

 El señor Intendente felicita la acción como familia porque ojalá la gente hiciera política 14 

hacienda y no hablando, y cree en la política que se hace haciendo, y el tema del 15 

cementerio es muy importante, si puede decir que a nivel municipal los ingresos del 16 

cementerio son si al caso apenas para sostener la chapea porque la gente tiene que pagar 17 

cinco mil por año y tiene una morosidad increíble, la idea de la familia de Laura le parece 18 

muy buena de crear un comité que les ayude. Comenta que el presupuesto del cementerio 19 

de hecho lo estaba viendo en el ordinario y es por un monto de ciento sesenta y dos mil 20 

colones, y con eso no es sostenible para darle mantenimiento al cementerio. 21 

 La regidora Calvo Pérez menciona que sin generar dinero en el cementerio es muy difícil, 22 

hacer las cosas por eso ella pensaba en hacer el comité una persona le dijo cobre treinta 23 

mil por año que ella le dijo que ella los podía pagar, pero ella le Indicó que ella sí los podía 24 

pagar, pero tal vez las personas las demás personas no podían pagarlo, ya que ni siquiera 25 

pagan los cinco mil colones anuales, algunas personas no pueden y otras que no quieren 26 

pagar cinco mil colones menos van a pagar treinta mil colones. Menciona que hay que 27 

buscar una solución para el cementerio, si se logra comprar el otro terreno la idea es hacer 28 

el cementerio se vea más organizado. 29 
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 El señor Intendente menciona que con respecto a la ampliación del cementerio con la nueva 1 

administración que tal vez lo que va a decir no cambia la historia de un lugar horrible porque 2 

al final no horrible porque ahí están las personas que quieren, pero hay fosas que están 3 

horribles que las personas no cuidan y que pareciera que no son los seres queridos y que 4 

son olvidados, pero que las últimas administraciones han tratado de ir organizando el 5 

cementerio conforme se va ampliando, el problema es porque hay fosas cruzadas, hay 6 

espacios que no han podido ser utilizados no han podido ser utilizados. 7 

  Al respecto la regidora Calvo Pérez indica que en este caso se debería hacer una fosa 8 

común y comunicarle a la gente. 9 

 El señor Intendente indica que él estuvo hablando con doña Elibeth ya que ella siempre era 10 

una que le decía Wilberth que se cementerio más feo hay que hacer algo, y en un momento 11 

con doña Elibeth, tratando de hacer algo en el lado de doña Amelia, en esa parte hay como 12 

dos metros sesenta y se pensó en esa parte hacer un paño de fosas, pero al final el costo 13 

era muy elevado, por eso felicita la iniciativa de Laura y sus hermanas. 14 

 El señor Presidente indica que un día de estos fue a visitar a su padre y se puso a pensar 15 

que se le podía hacer al cementerio como para ordenarlo, y que lamentablemente no hay 16 

forma, ya sería la única forma con un cementerio nuevo es empezar a demoler y construir 17 

las fosas ya ordenadamente en el nuevo cementerio. Pensaba hace unos días era por lo 18 

menos hacer un inventario para empezar a notificar. 19 

 La regidora Calvo Pérez indica que ella piensa que la persona que va a chapear ahí y no 20 

chapea bien, que no hace su trabajo como tiene que ser, destaca que no sabe cómo es el 21 

contrato que tiene con la persona encargada, hace las cosas mal las mallas tienen unas 22 

enredaderas que dañan el material de las mallas y muchas partes que están horribles, por 23 

lo que se debería contratar a una persona que chapee bien que le tome cariño a su trabajo 24 

y que haga las cosas como se tienen que hacer.  25 

 El señor Presidente indica que hay un tipo de monte que es como una lana y es el que hace 26 

ver el cementerio muy feo. 27 

 28 
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2. Oficio N°62-2023 suscrito por el señor Alonso Alvarado Calvo Ingeniero Municipal 1 

“Sirva la presente para saludarles muy respetuosamente y al mismo tiempo hacer de su 2 

conocimiento los proyectos por ejecutar en las próximas semanas con respecto a la ley 3 

8114 y el presupuesto extraordinario de Concejo Municipal, mismo que detallo a 4 

continuación: 5 

 Calles Urbanas Pueblo Nuevo: Revestimiento de cunetas en concreto. 6 

 Calles Urbanas Tucurrique: Bacheos con mezcla asfáltica y construcción de cunetas 7 

revestidas en concreto ubicado 72m Oeste de la Escuela. 8 

 Calles Urbanas Tucurrique: Construcción de Acera. 9 

 Calles Urbanas San Miguel: Revestimiento de cunetas en concreto.” 10 

 El señor Intendente explica que esos proyectos están en el ordinario y también en a 8114, 11 

que la mayoría de trabajos son por donde Alexis Vaglio ya que hay que poner unas tuberías 12 

que va a picar de la calle para abajo, y la mayoría son bacheos.  13 

 14 

Asuntos de trámite Urgentes 15 

No hubo. 16 

 17 

Artículo VIII. 18 

Mociones de los señores Regidores 19 

No hubo. 20 

 21 

Artículo IX. 22 

Mociones o Informe del señor Intendente Municipal 23 

1- Informe Intendencia. 24 

 Menciona que hay una herencia que le dejó el concejo anterior y que al final es una realidad, 25 

Ya que tienen rato de venir con un problema con un camino que es público público, público, 26 

público, pero en este caso el abogado Fonseca ha venido apelando, ya el contencioso se 27 

iba a pronunciado de que el camino es público pero en este caso José Fonseca se agarró 28 

de un acuerdo irresponsable por parte del Concejo anterior muy irresponsable, ya que hace 29 
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un tiempo el ingeniero había avisado unos planos a Sonia Chinchilla que colindaba a ese 1 

camino que es público pero el concejo anterior tomó un acuerdo echando abajo el visado 2 

de Alonso y cree que el regidor Moya se acuerde de eso,  ya que ese acuerdo le dijo al 3 

tribunal que el visado Alonso lo echaron abajo de una manera irresponsable,  y ahora José 4 

Fonseca se agarra de eso e indica que al anular el visado del plano también dice que el 5 

ingeniero de ese momento no podía ejercer competencias desde su oficina y al final lo que 6 

queda es la responsabilidad del Concejo anterior por echar abajo el visado y ahora José 7 

Fonseca se agarra de eso para denunciar al concejo, al final José Fonseca lo que pretende 8 

es darle largas al proceso porque ya el pleito se había ganado y él se agarra del acuerdo y 9 

que desgraciadamente el abogado Johnny Sanabria como lleva al otro caso de este mismo 10 

caso pero propiamente del tema si es o no es público no puede llevar dos casos a la vez 11 

del mismo tema,  son dos casos diferentes del mismo caso e indica que la responsabilidad 12 

del Concejo anterior al derrocar el visado del ingeniero sin saber que estaba bien fueron 13 

muy irresponsables,  y por ser temas legales se deben de asesorar y buscar un abogado 14 

para que lleve el caso.  Se compromete a buscar una persona que se comprometa con el 15 

caso e indica que el mismo concejo reconoce que el camino no es público y por eso echaron 16 

abajo el visado también destaca que no quería dejarle al próximo intendente o intendenta 17 

una herencia de ese tipo ya que el problema va para largo y todo por la irresponsabilidad 18 

de personas que sin ser ingenieros improbaron un visado. 19 

 20 

 Comenta que en el grupo del Consejo les pasó un comprobante y el permiso de 21 

construcción del ingeniero de su hijo Wilman para que lo vean Porque siempre le ha dicho 22 

a su familia que cualquiera lo comprometa menos su familia, por eso quiere transparencia. 23 

 24 

 Menciona que hoy se tuvo una reunión con Ivonne Castro  y del nuevo ingeniero del 25 

proyecto de vivienda que se va a estar haciendo que se va a llamar vistas del volcán en 26 

San Pancracio y deja claro que es un proyecto que es 100% financiamiento,  ese proyecto 27 

no lleva nada de artículo 59,  ya se tienen todos los permisos y se cree que este mismo 28 

año se logren los permisos del MINAE y los movimientos de tierra y al final el proyecto 29 
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como tal apoya  ya que son ingresos para el municipio pero lo que más le agrada es porque 1 

ahora sí aunque ya es de bomberos oficialmente pero no se ha podido escriturar,  pero se 2 

sabe con este nuevo levantamiento ya oficial ya que  es un proyecto dos en uno,  se espera 3 

que ya en abril esté listo todo lo que es asfaltado, la urba como urbanización y no como 4 

construcción,  y destaca que es un proyecto muy importante. 5 

 6 

 El señor Presidente consulta ya que con el proyecto de Don Mario hay un tema que se 7 

cuidaron mucho era el de no fuera gente de la zona más que todo para cubrir las 8 

necesidades de la zona y por el otro lado para no ensuciar mucho el poco de gente chusma 9 

que pueden llegar. 10 

 El señor Intendente indica que en donde se puede tener un control, pero tampoco un control 11 

absoluto es en el proyecto de Don Mario, pero tampoco absoluto, en el caso del proyecto 12 

Don Mario se sugirió que fueran personas de la zona en este caso con este proyecto no 13 

procede ya que es 100% privado. 14 

 15 

 Felicita  a las personas que organizaron la actividad en la casa de la cultura  y destaca que 16 

es muy bonito hacer ese tipo de actividades culturales pero qué lástima que no es culpa de 17 

tu cultura pero las personas no han entendido lo que es la cultura, y como dicen en un 18 

programa en Turrialba “un pueblo sin cultura y sin identidad es un pueblo fantasma” y es 19 

cierto pero como ha costado de eso de que las personas vean la importancia de la cultura 20 

y fue muy lindo y asistió muchas personas pero no las personas que deberían y que al final 21 

objetivo principal es promover la cultura y unir las familias que siempre va a ser el objetivo 22 

principal de todo,  pero lástima que no se ha entendido todavía la importancia de la cultura.  23 

destaca que en actividad estuvo conversando con muchas personas y compartiendo con 24 

personas que lo pueden enriquecer a uno y que es fieles creyente de la cultura y le encanta, 25 

y que el tema del mural era muy importante que detrás de él puede venir muchas historias, 26 

mensajes diferentes. 27 

 28 
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 Que con respecto al acuerdo que se tomó de la placa se va a estar colocando el domingo 1 

y quiere decirles que las personas son  homenajeas encargadas de descubrir la placa van 2 

a ser los cuatro peones de campo que quienes mejores que ellos son los indicados para 3 

descubrir la placa porque podría haber pensado en alguna otra persona pero si hay algo 4 

que la gente siempre opina es que qué lugar más limpio que qué lugar más lindo y los 5 

encargados de mantener el distrito de esa manera son los peones de campo. 6 

 7 

 El señor Presidente indica que se une al comentario del señor intendente porque es 8 

increíble que hace como un mes se invitó a unas personas de la UNED de un ensamble 9 

para que diera un concierto y la verdad llegó muy poquita gente. 10 

 La señora Intendenta expresa que va a llegar un momento donde las personas van a 11 

entender que eso hay que apreciarlo porque ni siquiera el concejo municipal se hicieron 12 

presentes, ya que una vez el único que llegó fue el regidor Sánchez Corrales, y ni siquiera 13 

el concejo municipal que es el gobierno local que es parte del proyecto se presentan a las 14 

actividades de la Casa de la Cultura. Comenta que en relación al proyecto del mural se va 15 

a seguir y se va a sacar un libro para pintar para la población pequeña, para que conozca 16 

las costumbres del distrito entonces el proyecto se va a continuar y que gracias a dios la 17 

gente de la UNED se fue muy contenta, por eso es que van a dar inicio con ese proyecto 18 

no se sabe si este año o el otro, se va a estar trabajando en el machote que ya se tiene en 19 

el mural para crear el libro para dirigirlo a la población. 20 

 21 

 22 

a) Informe Vice Intendencia. 23 

No hubo. 24 

 25 

Artículo X. 26 

Asuntos Varios 27 

 28 

1. Presidente José Carlos Vindas Ureña: 29 
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Indica que con respecto a los proyectos que no se votaron la semana anterior el día de hoy se 1 

deben de votar y que espera que si alguno haya tenido alguna duda que se haya personado 2 

donde el ingeniero a evacuarla. 3 

 4 

ACUERDO 1 5 

Este Concejo Municipal acuerda por unanimidad de los presentes una vez conocida y 6 

analizada la recomendación presentada por el señor Alvarado Calvo Ingeniero Municipal del 7 

proceso licitatorio número 2023LD-000007-3040200001 que corresponde a la “Contratación 8 

de servicios para limpieza y conformación mecanizada, suministro y colocación de base 9 

granular y de mezcla asfáltica en caliente, para caminos de la Red Vial Distrital”, realizado vía 10 

plataforma SICOP.  11 

Se acuerda adjudicar el proceso licitatorio a la empresa CONSTRUCTORA J.S.R. SOCIEDAD 12 

DE RESPONSABILIDAD LIMITADA, la cual cumple con lo establecido basado en el pliego de 13 

condiciones y documentos aportados por la empresa, se adjudicará de la siguiente manera: 14 

 Camino San Joaquín por un monto de ¢9.408.000,00 (nueve millones cuatrocientos ocho 15 

mil colones exactos) los cuales se rebajarán del código presupuestario 16 

5.03.02.01.902.5.02.02 “Vías de Comunicación Terrestre”. 17 

 Camino La Flora por un monto de ¢9.408.000,00 (nueve millones cuatrocientos ocho mil 18 

colones exactos) los cuales se rebajarán del código presupuestario 5.03.02.01.903.5.02.02 19 

“Vías de Comunicación Terrestre”. 20 

 Calles Urbanas El Bochinche por un monto de ¢5.952.000,00 (cinco millones novecientos 21 

cincuenta y dos mil colones exactos) los cuales se rebajarán del código presupuestario 22 

5.03.02.01.913.5.02.02 “Vías de Comunicación Terrestre”. 23 

 Camino Sitio Duán por un monto de ¢12.000.000,00 (doce millones de colones exactos) los 24 

cuales se rebajarán del código presupuestario 5.03.02.01.914.5.02.02 “Vías de 25 

Comunicación Terrestre”. 26 

 Camino San Pancracio por un monto de ¢3.946.250,00 (tres millones novecientos cuarenta 27 

y seis mil doscientos cincuenta colones exactos) los cuales se rebajarán del código 28 

presupuestario 5.03.02.01.907.5.02.02 “Vías de Comunicación Terrestre”. 29 

https://www.sicop.go.cr/moduloPcont/pcont/ctract/es/CE_CEJ_ESQ002.jsp
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 Camino El Bolsón por un monto de ¢3.957.000,00 (tres millones novecientos cincuenta y 1 

siete mil colones exactos) los cuales se rebajarán del código presupuestario 2 

5.03.02.01.908.5.02.02 “Vías de Comunicación Terrestre”. 3 

 Camino El Duán Viejo por un monto de ¢952.500,00 (novecientos cincuenta y dos mil 4 

quinientos colones exactos) los cuales se rebajarán del código presupuestario 5 

5.03.02.01.915.5.02.02 “Vías de Comunicación Terrestre”. 6 

Para un monto total a adjudicar de ¢45.623.750,00 (cuarenta y cinco millones seiscientos 7 

veintitrés mil setecientos cincuenta colones exactos). ACUERDO EN FIRME. 8 

 9 

El día de ayer era la reunión del MAG para ver lo del tema del perico y es curioso por qué en 10 

teoría la reunión de ayer era la segunda reunión que correspondía al tema lo cual lo hacían 11 

con varios productores de pejibaye ya que ellos propusieron  que hiciera una segunda reunión 12 

en donde invitaron al centro agrícola principalmente al consejo municipal y también a la 13 

asociación de desarrollo, más otras personas y curiosamente nadie llegó ni un solo productor 14 

se esperaron hasta las 2:45 casi tres y al final solo llegó un solo productor,  entonces por eso 15 

no sabe  si se le va a dar continuidad ya que es un problema para los productores,  en su caso 16 

no le duele tanto  porque no tiene pejibaye,  ya que al final el que tiene  la piedra en el zapato 17 

es al que le está chimando o le está doliendo,  pero al final es un problema grande.  pero en 18 

este caso un problema que es a nivel nacional es el zanate que está trayendo problemas 19 

exageradamente grandes, ya que en las mañanas ni siquiera dejan dormir las cuitas están 20 

dañando los techos y ya no se encuentran pecho amarillos cucaracheras los come maíz está 21 

acabando con una serie de bichillos y en realidad lo que se debe hacer es unir fuerzas para 22 

controlar ese problema.  al final es un animal silvestre y lo cubre la ley, pero al final se les dijo 23 

a los productores que los que tenían que pasar a erradicar el problema eran ellos que eran los 24 

que tenía el problema con el pejibaye, que al final cuando ya un árbol no les funcione se 25 

cercioran de cortarlo cuidando que no haya nidos para evitar este tipo de problemas. 26 

 27 

2. El regidor Mario Moya Sánchez: 28 
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Indica que él no quiso politizar el proyecto por eso no es parte de ningún partido político,  pero 1 

si quiere pedirle al concejo así como si lo pidió al Intendente, es la declaratoria ya que está 2 

urgiendo la declaratoria a nivel distrital y en realidad ha gestionado también cantó anualmente 3 

pero no ha tenido respuesta para ver si se le da una declaratoria de interés social a nivel 4 

cantonal al proyecto,  por lo que necesita ese acuerdo lo más antes posible porque ya se metió 5 

el proyecto como lo pidieron y ahora ocupan un empujoncito.  Comenta que si se logra que la 6 

mutual manda el proyecto al BANVHI para que caiga la posibilidad de que sea aprobado este 7 

mismo año. 8 

 9 

 El señor intendente indica que de su parte también va a ser una nota de apoyo para la 10 

declaratoria también indica que ya se le solicitó la audiencia a la señora de la Mutual 11 

Alajuela. 12 

 13 

El regidor Moya Sánchez también comenta que la semana anterior se tocó el tema de Felipe 14 

y el ingeniero y el señor intendente quedó de averiguar si se puede hacer el cambio con 15 

respecto a lo que comentó la sesión anterior. 16 

 El señor Intendente comenta que si se puede que con ese tipo de cosas se asesora bien y 17 

se asesoró con una persona que ha sido alcalde que es una persona muy conocedora, que 18 

también así es empleado de planta, así como alcalde, y es más sencillo ya que Felipe se 19 

está pagando con la red vial y Alonso con el ordinario entonces sí se puede dejar 20 

automáticamente a uno en un lugar y el otro en el otro. 21 

 El regidor Moya Sánchez indica que para él es muy preocupante con el regidor Agüero luna 22 

ya que alegó y ya que no se saben si quién va a quedar como alcalde y por ejemplo él no 23 

quiere que dejen un mal para la administración que viene,  por eso quiere que las cosas se 24 

emparejen desde ya y solucionar el tema con el ingeniero hablarle ya que la manera de él 25 

de responderle a los concejales no es la adecuada,  ya que siempre alega que al que lo 26 

manda él es el alcalde,  y que es la verdad pero que él por lo menos debería respetar a los 27 

concejales y por eso la propuesta ya que si  no se puede llegar a un acuerdo con él ya que 28 

no se puede hablar con él se solucione por otro lado,  por eso quiere darle al próximo 29 
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concejo  una división de trabajo,  que quede un ingeniero para construcciones y otro para 1 

la red Vial,  porque ahora hay muchos problemas en temas de construcciones por ejemplo 2 

las casas de Sabanillas  en el proyecto nuevo,  se están haciendo construcciones sin ningún 3 

tipo de supervisión hay casas que están tiradas afuera en la calle y el culpable es el 4 

ingeniero Alonso. 5 

 El señor Intendente le consulta al regidor Moya Sánchez que entonces la idea es que Felipe 6 

quede en el Red Vial y el ingeniero Alonso quede en el tema de construcciones. 7 

 El regidor Moya Sánchez indica que así es como lo propuso la sesión anterior, y no quiere 8 

heredar al próximo concejo los mismos problemas que han tenido hasta el momento con el 9 

ingeniero, ya que los que vienen nuevos no tienen conocimiento de todos los problemas 10 

que han tenido con el ingeniero y todo lo que está pasando. 11 

 El señor Intendente destaca que por los momentos no va a correr con eso, que es mejor 12 

tomar el acuerdo cuando Felipe regrese que a lo que ha conversado con el él regresa en 13 

enero, por lo tanto, si se toma el acuerdo sería correcto hacerlo cuando él regrese. Y que 14 

no se precipite ya que faltan algunos meses del próximo año todavía de administración. 15 

 16 

ACUERDO 2 17 

Este Concejo Municipal acuerda por unanimidad de los presentes dar apoyo, respaldo y 18 

declaratoria de interés de parte del distrito y el Concejo Municipal de Distrito de Tucurrique, 19 

para el desarrollo del proyecto de bien social artículo 59 que se denomina “Conjunto 20 

Residencial Sabanillas de Tucurrique” para atender 192 familias en necesidad extrema de las 21 

comunidades aledañas mediante los fondos del Sistema Nacional de Vivienda. Este es un 22 

proyecto S001 (desarrollo en verde y construcción de viviendas), el cual tendrá como 23 

desarrollador a C.L. Compañía Constructora S.A. ACUERDO EN FIRME. 24 

 25 

3. La regidora Laura Calvo Pérez: Consulta sobre la acera que se está haciendo en 26 

Sabanillas, si lleva algún tipo de antideslizante, porque hay un problema con acera que está 27 

al otro lado que hay personas que se han caído y quiere evitar ese tipo de problemas 28 
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también en la acera que se está construyendo y si no se le va a hacer nada qué posibilidad 1 

hay de que se le haga algún tipo de antideslizante. 2 

 El señor Intendente indica que al hacer a nueva se le va a hacer un lloradero de agua que 3 

la anterior no tiene para que corra el agua del paredón y se le va a hacer un tipo de 4 

contextura antideslizante para evitar ese tipo de problemas. 5 

 El regidor Moya Sánchez comenta que observo que la acera es muy corta y consulta porque 6 

no se metió más adentro del back hoe. 7 

 El señor Intendente comenta que no lo quisiera ni decir pero que tiene al Señor muñeca a 8 

punto de denunciarlos, porque al principio les dio el permiso, Pablo Marín cortó la caña y 9 

se la compró de una vez, pero el día de ayer llegó y el señor estaba hablando con Alonso 10 

alegando que le cortaron más de lo que él permitió, a lo que él le respondió la que si quería 11 

ponerla cerca de la acera bien lo podía hacer.  12 

 El regidor Moya Sánchez con respecto al proyecto consulta que el tema de que sea ruta 13 

nacional si no se produce un problema mayor. 14 

 El señor Intendente les recuerda que es algo que deben saber es que el proyecto se está 15 

haciendo con los recursos de aquí  porque la 8114 al ser específica no se pueden hacer 16 

trabajo sobre ruta nacional solo sobre rutas cantonales, por eso aclara que son con 17 

recursos del municipio,  y  está seguro que muchos municipios que han hecho aceras sobre 18 

rutas nacionales no han ido a pedir lineamientos al MOPT  porque no se va a poder hacer,  19 

por eso es que muchas veces se hacen los proyectos de una manera responsable pero  20 

tratando de no pedir criterios sobre ruta nacional porque les van a pedir un montón de cosas 21 

que al final no les va a permitir realizar el proyecto.  22 

 23 

 24 

Artículo XI 25 

Acuerdos 26 

No hubo. 27 

 28 

Artículo XII 29 
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Cierre de Sesión 1 

Al ser las veinte horas con treinta minutos el señor Presidente Municipal cierra la sesión al no 2 

haber más asuntos que tratar.  3 

 4 

 5 

  6 

___________________________                         ______________________________ 7 

JOSE CARLOS VINDAS UREÑA                           HAZEL SABORÍO CALDERÓN 8 

PRESIDENTE MUNICIPAL                                    SECRETARIA MUNICIPAL a.i 9 

ÚLTIMA LINEA  10 

 11 

 12 


